
□晚报记者 张勤

昨日上午，郑州幼教发展中心成立，
以郑州市实验幼儿园为核心园，进行集
团化办学模式的探索。

新成立的郑州幼教发展中心共有 5
所幼儿园，分别是郑州市实验幼儿园、
郑州市实验幼儿园分园、鑫苑国际艺术
园、郑州市实验幼儿园郑上路园和南阳
路园。

教育资源共享、教师队伍相互流动，这
种模式将在郑州幼教发展中心的5所幼儿
园里实现。

优质教育资源一般包括先进的教学理
念、优秀的师资力量和先进的教学设备等。

据了解，今后，幼教集团的规模会越
来越大，经批准加入集团的幼儿园，可以
共享先进的教学经验和师资力量。

“幼教发展中心走的是集团化运作
模式，又可以称之为郑州幼教集团。”郑州
市实验幼儿园园长李建梅介绍，幼教集团
以郑州市实验幼儿园为核心园，共享优质
的幼儿教育资源。

“目前，郑州已经有 707所幼儿园，
学前三年儿童受教育率达到97%。”市教
育局局长翟幸福说，市教育局批准成立
郑州幼教发展中心，是希望能通过郑州
市实验幼儿园的带动作用，将集团的另
外4所幼儿园都办成优质幼儿园。

据了解，今后，幼教集团的成员会越
来越多，办出更多的优质幼儿园。

2010年6月1日 星期二 主编 王长善 编辑 刘德华 校对 淑娟 版式 唐唐

郑州是美丽的，她环境优美、发展和谐、
生态优良；郑州是古老的，她有着 3600年的
历史，商城遗址映衬出郑州厚重的历史文化
底蕴；郑州是现代的，她高楼林立、虹桥飞
架、车水马龙。

曾经，我们感慨绿城的绿在逐渐减少，
鳞次栉比的高楼大厦渐次掩盖了城市中的
绿，市区绿树成荫的马路已屈指可数。而我
们心中那份对绿的热爱从来不曾消失过。

郑州的发展日新月异，绿树绿地的保护
与开发，也成为摆在我们面前的重要一项。
一个不容回避的事实是，城市的现代化进程
超越了绿色生命的生长。但我们的城市建
设者们并未曾忽略对绿色的养护与培育，郑
东新区就是一个典范。走进新区，这里不乏
现代化气息浓厚的雄伟建筑，但给人感触最
深的则是那满眼苍翠的绿色，树木草地郁郁
葱葱，花团锦簇，令人心旷神怡。在修建地

铁时，人民路、中原路等路边多年生长的法
桐、青松面临被砍伐的命运，但在市民的热
切关注和政府人性化的决策之下，不惜花费
物力、财力和人力，将一棵棵大树进行了移
栽，这是对环境的爱护，也是对民意的尊重。

创建文明城市需要我们齐心协力，从自
我做起，从身边的小事做起，为郑州的发展
贡献出自己的那抹绿。除了硬件的建设，精
神层面的自我提高也至关重要。

当前，郑州面临国家卫生城市的复审，
这是对我们城市环境建设的首肯。我们要
保护环境，爱护那片绿。政府部门要加强宣
传教育，扩大植绿、勤于养绿、加强护绿，要
齐抓共管，不留卫生死角。市民们也要切实
行动起来，制止不文明行为，心中始终留存
护绿之意，共同创造宜居环境，让我们的绿
城更绿！

晚报记者 李萌 整理

□晚报记者 李萌

昨日，记者从郑州市轨道交通有限公司
了解到，今年的“市民走近地铁”活动将在6月
地铁1号线一期工程开工一年之际启动，让市
民走近地铁，共同见证开工一年来的发展。

轨道公司工作人员告诉记者，活动计划
在 2010年 6月 1日～30日期间邀请社会各
界走近地铁，参观郑州地铁建设实况。报名
工作即日起开始进行。团体、单位、企业报
名咨询电话：0371-61003017，个人报名咨询
电话：0371-69316693。

14岁郑州聋儿昨日“鲁豫有约”
他靠地板的震动，“听”懂了鼓点，跳好了国标舞

□李小辉

今年六一儿童节前，14 岁
的郑州聋儿杨川再次进入大众
视野，成了鲁豫的座上宾。

晚报记者 孙庆辉 文/图

凤凰卫视《鲁豫有约》节目的编导张珊珊
说，她是在网上看到杨川的消息的。

杨川的老家是驻马店上蔡县塔桥乡的一个
贫困小村庄。

杨川出生后不久，因为药物中毒，变成了一
个聋哑儿童，到了6岁还不会说一句话。

6岁半的时候，父母把杨川送到了漯河市
郾城区聋儿语训中心。

刚入学不久，小杨川就显示出了不同寻常
的一面，别的聋哑儿童需要一年才能完成的发
音训练，杨川只用5天就学会了全部的发音，一
个月就能读书认字，并且能连成句子说话了。

随后，这里的老师们又惊奇地发现小杨川
居然还有舞蹈天赋。

他 11岁时，就获得了河南电视台《舞动中

原》特别奖。12岁获得河南省体育舞蹈大赛少
儿组冠军。今年 5月，获得全国国标舞赴德国
精英选拔赛少年组冠军。

杨川还多次参加山东卫视春节晚会、河南
电视台《你最有才》等大型文艺演出，并连续3次
把参加比赛的奖金全部捐献给了四川地震灾区。

2009年 9月，13岁的杨川经过严格的文化
考试与面试，最终被中州大学音乐舞蹈学院破格
录取，成为该学院唯一的一名残障学生。

凤凰卫视对这个聋儿取得的这些成绩非常
的震惊。

他们主要是想通过杨川的故事，深度剖
析一个残障儿童特别是聋哑儿童的成长问
题，从而鼓励更多的残障儿童家庭和健全儿
童克服困难，微笑面对成长和生活。

杨川现在师从国标舞硕士胡海涛、罗
晶。胡海涛说：“教他一个人的工作量，相
当于教一个班。”

由于杨川听力不好，所以老师就通过
3个方面，利用环境对他进行影响。

首先是伸手指，一、二、三、四，这样进
行示意，让他跟上步子。

然后就是音乐里传出的鼓点声，通过
地板的震动，传递给他信号，让他踩住点。

另外，胡海涛还专门安排了基础
很好、多次在全国获奖的陈耀星和杨
川搭档。

陈耀星会用“one、two、three、four”来
提醒杨川，杨川看陈耀星的口形就能跟
对节奏。

开工一周年，再邀市民看地铁

你能用一句话来介绍一下自己吗？
我叫杨川，今年 14岁，是中州大学音

乐舞蹈学院的学生。
你想对妈妈说点什么吗？
想请妈妈改掉毛病，不要老吵我，生活

中，我会省着花钱的。
如果你长大了，你的愿望是什么？
长大了，我要找一份工作，挣好多钱，

给妈妈买好多漂亮衣服，给弟弟买好多好
玩的玩具。

聋儿杨川是怎么练习舞蹈的？

鲁豫向杨川提了3个问题

郑州幼教中心成立
实验幼儿园“牵头”

4所幼儿园共享教育资源

鲁豫和杨川及其舞伴陈耀星在一起。鲁豫和杨川及其舞伴陈耀星在一起。


